



DESDE EL 2014 EL RECINTO ERA EMPLEADO COMO UN MUSEO, A CARGO DE RAÚL PÉREZ.

Incendio arrasa con la historia invaluable de la Escuela Museo de Yutuy

Docente de 71 años y creador del recinto ubicado en la península de Rilán en Castro alcanzó a ser rescatado. Bomberos de 4 compañías locales trabajaron en el lugar.

Pedro Bárcena González
 pedro.barcena@laestrellachiloe.cl

La voraz acción de las llamas acabó ayer en minutos con la Escuela Museo de Yutuy, en Castro, la cual albergaba mobiliario y material educativo, como artilugios patrimoniales con más de un centenar de años de historia. Una pérdida que fue calificada como invaluable por parte de la comunidad que dio vida a este recinto desde 2014.

Alrededor de las 9 horas se activó la emergencia en esta localidad de la península de Rilán, alejada a unos 25 kilómetros vía terrestre del centro urbano de la capital chilota.

Hasta el lugar concurren voluntarios de la Primera, Segunda, Tercera y Séptima compañías de Bomberos, al mando del comandante Nilsson Serey. Al arribar la primera unidad, el inmueble ya se encontraba en fase de libre combustión. Incluso, el creador de este museo, Raúl Pérez, debió ser asistido para escapar del fuego ante su rápido avance.

Como se informó desde el Servicio de Salud Chiloé,

el equipo de rehabilitación rural que realizaba visitas domiciliarias al sector, intervino en el rescate del docente de 71 años quien vivía en la construcción.

Asimismo, como expuso la presidenta de la Junta de Vecinos de Yutuy, Marina Villarroel, que se constituyó en el lugar, en la exescuela "vivía el maestro Raúl, quien se encargaba de mantener el museo. Gracias a Dios alcanzó a salvarse... si

esto ocurre de noche no sé qué habríamos lamentado".

La dirigente remarcó que con este siniestro "se nos va mucha historia, nuestros hijos estudiaron acá, toda la comunidad se ha unido por mantener vivo este patrimonio, así que ahora debemos volver a juntarnos para levantarlo".

AYUDAS

Para ello, como dijo la líder social se coordinará una reunión vecinal para analizar las medidas a tomar y ofrecer toda la ayuda al maestro Pérez, quien tras constatar lesiones en el Hospital Augusto Riffart quedó alojado en casa de una hija en Castro. Además, desde el municipio castreño se anunció que se trabajará en un nuevo proyecto para reponer este proyecto que lleva adelante la Agrupación Cultural y Museológica Escuela Yutuy.

En tanto, Carabineros de la Segunda Comisaría local abordó el procedimiento de rigor, mientras que el Departamento de Estudios Técnicos (DET) de Bomberos está a cargo de indagar las causas que originaron este incendio. ☹

COORDINACIÓN

El comandante Nilsson Serey indicó que al momento de llegar las primeras unidades "la afectación por la acción de fuego era en la totalidad de la estructura, resultando una persona damnificada". Junto con confirmar que desde Fiscalía se les instruyeron las pericias del caso, el oficial destacó durante las maniobras el apoyo "de Emergencia municipal que nos prestaron sus 2 camiones aljibes que se sumaron al nuestro para el abastecimiento de agua, ante lo cual no hubo problemas de suministro".